

DOS DÉCADAS DE LA REVISTA MEDICINA

En el mes de octubre de 1994, el entonces decano de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Católica de Santiago de Guayaquil, el Dr. Michel Doumet Antón, encargó la dirección de la revista Medicina al doctor Antonio Aguilar Guzmán, quien ha ejercido esta función hasta la actualidad. Luego se integró al equipo editor el doctor Alberto Nuques Parra, que aportó su sapiencia y espíritu de colaboración hasta su lamentable fallecimiento.

El 15 de diciembre de 1994 en sesión solemne presidida por las principales autoridades de la Universidad, con la presencia de profesores, estudiantes e invitados especiales –en la que destacó la intervención del doctor Luis Sarrazín Dávila, prominente pediatra e investigador guayaquileño, quien realizó el análisis del contenido–, se efectuó la presentación del primer número de la revista Medicina, órgano oficial de difusión de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Católica de Santiago de Guayaquil.

Han pasado años durante los cuales se ha mantenido una disciplina constante en cuanto a periodicidad de la publicación, mejora continua de sus contenidos y presentación, orientados por normas que acreditan uniformidad, lo que ha permitido el acceso a bases de datos de prestigio internacional para su indexación, generando un importante posicionamiento en el concierto de la sociedad científica dentro y fuera de Ecuador.

En el proceso, se han incorporado varios miembros al Consejo Editorial, a los respectivos comités de evaluación por pares, procedentes de instituciones nacionales y extranjeras; en ese mismo contexto, en octubre de 2011, se incorporó como editor el doctor Xavier Landívar Varas. Destaca el arribo, desde el mes de marzo de 2009, de un equipo de traductores de la Carrera de Lengua Inglesa, liderados por la Lic. Sara Rivadeneira, quienes realizan la corrección de las traducciones de los resúmenes de cada texto; y, desde el mes de enero de 2013, la revisión de los mismos en idioma portugués ha estado a cargo del máster Juan Pablo Aguilar Cabezas. Sin duda, esta labor no sería factible sin la colaboración de un selecto equipo de correctores, diagramadores y secretarías, con la conducción del Ing. Roberto García Sánchez, que han brindado su esfuerzo, plasmado en el logro de resultados evidenciados en el producto: una revista científica de calidad.

Actualmente, Medicina cumple con los criterios de evaluación de la base de datos LILACS y del catálogo de LATINDEX. En el último taller sobre revistas indexadas y no indexadas del área de la salud del país, celebrado en el Ministerio de Salud Pública, en Quito, la Universidad Católica de Santiago de Guayaquil fue designada representante de las REVISTAS CIENTÍFICAS BIOMÉDICAS DEL ECUADOR ante el Comité Regional de Editores Científicos de las Revistas Indexadas en LILACS, con sede BIREME-Brasil.

La revista Medicina se edita en volúmenes, cada uno con cuatro números de importante contenido científico, relacionados con trabajos de investigación, reportes de casos, revisiones estadísticas y bibliográficas, artículos especiales y trabajos inéditos. Actualmente esta producción se resume en 18 volúmenes y 70 números. El próximo mes de octubre cumplirá veinte años de edición ininterrumpida. Su constancia ha contribuido a que sea incluida en otras bases de datos como GALE CENGAL, EBSCO-HOST y se encuentra en trámite en Scopus.

En la actualidad, además de la versión impresa, la revista Medicina consta de versión digital. Para el efecto, se implementó un portal en el Open Journal System (OJS). La dirección de la revista digital es: <<http://rmedicina.ucsg.edu.ec>>.

Auguramos larga vida para este importante órgano de difusión científica que cumple su segunda década de fructífera existencia, aspiración avalada por el permanente apoyo de las máximas autoridades de la UCSG y la excelencia del empeño de nuestra comunidad académica de medicina en pos del desarrollo y garantía de la salud como centro del bienestar humano.